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des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und 

Sport 

der Stadtverordnetenversammlung 
Kassel 

 

   

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

zur 18. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport 

lade ich ein für 

 

Dienstag, 29. Januar 2019, 17:00 Uhr, 

Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel. 

 

Tagesordnung: 

 

1. Bericht Kasseler Tafel  

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 29. Oktober 2018  

Bericht des Magistrats  

- 101.18.1039 -  

 

2. Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold  

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke  

Berichterstatter/in: Stadtverordnete Vera Kaufmann  

- 101.18.1115 -  

 

3. Übernahme Umzugskosten durch das Jobcenter  

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke  

Berichterstatter/in: Stadtverordnete Vera Kaufmann  

- 101.18.1142 -  

 

Mit freundlichen Grüßen   

 

 

gez. Norbert Sprafke       

Vorsitzender        

 

 

 

21. Januar 2019 
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Stadtverordnetenversammlung 

Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Sport 

 

4. Februar 2019 

1 von 4 
Niederschrift 

über die 18. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport 

am Dienstag, 29. Januar 2019, 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Norbert Sprafke, Vorsitzender, SPD 

Johannes Gerken, Mitglied, SPD 

Sabine Wurst, Mitglied, SPD 

Holger Römer, Mitglied, CDU 

Jutta Schwalm, Mitglied, CDU 

Dr. Andreas Jürgens, Mitglied, B90/Grüne 

Thomas Materner, Mitglied, AfD 

Gerhard Schenk, Mitglied, AfD 

Vera Katrin Kaufmann, Mitglied, Kasseler Linke 

Vera Gleuel, Mitglied, Freie Wähler 

 

Magistrat 

Ilona Friedrich, Bürgermeisterin, SPD 

 

Schriftführung 

Cenk Yildiz, Hauptamt - Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Vanessa Gronemann, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 

Marcus Leitschuh, 2. stellvertretender Vorsitzender, CDU 

Heidemarie Reimann, Mitglied, SPD 

Helmut Ernst, Vertreter des Behindertenbeirates 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Ute Pähns, Sozialamt 

Hans-Joachim Noll, Tafel Kassel e. V.  

 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Bericht Kasseler Tafel                                                                           101.18.1039 

2. Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold 101.18.1115 

3. Übernahme Umzugskosten durch das Jobcenter 101.18.1142 

 



 

Niederschrift über die 18. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport  

vom 29. Januar 2019 

 

2 von 4  

Vorsitzender Sprafke eröffnet die mit der Einladung vom 21. Januar 2019 

ordnungsgemäß einberufene 18. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, 

Gesundheit und Sport, begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit und 

die Tagesordnung fest. 

 

 

1. Bericht Kasseler Tafel 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 29. Oktober 2018 

Bericht des Magistrats 

- 101.18.1039 - 

 

Beschluss 

 

 Der Magistrat wird gebeten, die Kasseler Tafel in den Ausschuss für Soziales, 

Gesundheit und Sport einzuladen, um dort über die Arbeit der Tafel zu 

berichten.  

 

Herr Noll, Tafel Kassel e. V., berichtet anhand einer PowerPoint Präsentation über 

die Arbeit des Vereins. Im Anschluss an den Bericht beantwortet er die Fragen der 

Ausschussmitglieder.  

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

2. Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1115 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Welche Einschätzung hat der Magistrat, wann die Sportanlage in der 

Mittelfeldstrasse in Rothenditmold wieder für den Fußball genutzt werden 

kann?  

2. Wie ist der Stand beim Umbau des Funktionsgebäudes?  

3. Welche Perspektive hat die Idee eine Disc-Golf-Anlage, die an diesem 

Sportplatz starten und in der Döllbachaue verlaufen könnte?  

4. Wie schätzt der Magistrat die Entwicklung des Vandalismus auf der Anlage 

ein?  

5. Welche Angebote sind auf der Anlage aktiv gewesen, bevor die Rasenfläche 

im Frühjahr 2018 neu ausgesät wurde?  

6. Wann können diese Angebote wieder aufgenommen werden?  



 

Niederschrift über die 18. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport  

vom 29. Januar 2019 

 

3 von 4 7. Der Vertrag der Kasseler Rathauskoalition nennt auf Seite 9 den 

„<<Windpark Jahn>> ein Pilotprojekt zur Öffnung von Sportanlagen 

außerhalb der Trainingszeiten“. Wann wird dieses realisiert? Wann können 

die Vereine mit Unterstützung bei der personellen Betreuung des Angebotes 

seitens der Stadt Kassel rechnen?  

8. Welche Maßnahmen plant der Magistrat, um die Investitionen der Sozialen 

Stadt auf dieser Sportanlage nachhaltig in Angebote für den Stadtteil zu 

sichern?  

9. Wo wird der geplante Multifunktionsplatz gebaut, wann wird dieser 

fertiggestellt und welche Funktionen wird der Platz erfüllen?  

10. Wie viele Vereine und Schulen nutzen die Angebote des Platzes?  

11. Plant der Magistrat hier eine Kunstrasenfläche zu installieren? 

 

Bürgermeisterin Friedrich beantwortet die Anfrage. Die Nachfragen der 

Ausschussmitglieder sollen in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Soziales, 

Gesundheit und Sport beantwortet werden. 

 

Erneute Behandlung in der nächsten Sitzung. 

 

 

3. Übernahme Umzugskosten durch das Jobcenter 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1142 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Nach welchen Kriterien werden Umzugskosten für BezieherInnen von SGB II, 

SGB XII und AsylbLG übernommen? 

2. In welcher Höhe (absolut und relativ) werden vom Jobcenter durchschnittlich 

Umzugskosten übernommen? 

3. Unter welchen Voraussetzungen und in welcher Höhe werden Kosten für 

Umzugshelfer übernommen? 

4. Wie viele Personen haben in den letzten zwei Jahren eine Erstattung der 

Umzugskosten beantragt? Wie viele wurden (teilweise) bewilligt/abgelehnt? 

5. Haben sich im Oktober 2018 die Modalitäten für die Kostenübernahme 

geändert? Wenn ja, wir lautet die neue Weisung? 

 

 

 

 

 

 



 

Niederschrift über die 18. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Sport  

vom 29. Januar 2019 

 

4 von 4 Bürgermeisterin Friedrich beantwortet die Anfrage und sagt eine schriftliche 

Antwort mit der Niederschrift zu.  

 

Nach Beantwortung durch Bürgermeisterin Friedrich erklärt  

Vorsitzender Sprafke die Anfrage für erledigt. 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 18:26 Uhr 

 

 

 

 

 

Norbert Sprafke Cenk Yildiz 

Vorsitzender Schriftführer 



Stadtverordnetenversammlung 

 

 

29. Oktober 2018 

1 von 1 
Beschluss 

der Stadtverordnetenversammlung 

 

 

 

Bericht Kasseler Tafel 

Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und B90/Grüne und des 

Stadtverordneten Andreas Ernst 

- 101.18.1039 - 

 

Gemeinsamer Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird gebeten, die Kasseler Tafel in den Ausschuss für Soziales, 

Gesundheit und Sport einzuladen, um dort über die Arbeit der Tafel zu 

berichten. 

 

Die Stadtverordnetenversammlung fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

den  
 

Beschluss 
 

Dem gemeinsamen Antrag der Fraktionen der SPD und B90/Grüne und des 

Stadtverordneten Ernst betr. Bericht Kasseler Tafel, 101.18.1039, wird 

zugestimmt. 

 

 

 

 

 

Petra Friedrich Nicole Eglin 

Stadtverordnetenvorsteherin Schriftführerin 



 

Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

19. November 2018 

1 von 2 

Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

fraktion@Kasseler-Linke.de 

Vorlage Nr. 101.18.1115 

 

 

Sport des ESV Jahn Kassel in Rothenditmold 

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Sport 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Welche Einschätzung hat der Magistrat, wann die Sportanlage in der 

Mittelfeldstrasse in Rothenditmold wieder für den Fußball genutzt werden 

kann?  

2. Wie ist der Stand beim Umbau des Funktionsgebäudes?  

3. Welche Perspektive hat die Idee eine Disc-Golf-Anlage, die an diesem 

Sportplatz starten und in der Döllbachaue verlaufen könnte?  

4. Wie schätzt der Magistrat die Entwicklung des Vandalismus auf der Anlage 

ein?  

5. Welche Angebote sind auf der Anlage aktiv gewesen, bevor die Rasenfläche 

im Frühjahr 2018 neu ausgesät wurde?  

6. Wann können diese Angebote wieder aufgenommen werden?  

7. Der Vertrag der Kasseler Rathauskoalition nennt auf Seite 9 den 

„<<Windpark Jahn>> ein Pilotprojekt zur Öffnung von Sportanlagen 

außerhalb der Trainingszeiten“. Wann wird dieses realisiert? Wann können 

die Vereine mit Unterstützung bei der personellen Betreuung des Angebotes 

seitens der Stadt Kassel rechnen?  

8. Welche Maßnahmen plant der Magistrat, um die Investitionen der Sozialen 

Stadt auf dieser Sportanlage nachhaltig in Angebote für den Stadtteil zu 

sichern?  

9. Wo wird der geplante Multifunktionsplatz gebaut, wann wird dieser 

fertiggestellt und welche Funktionen wird der Platz erfüllen?  

10. Wie viele Vereine und Schulen nutzen die Angebote des Platzes?  

11. Plant der Magistrat hier eine Kunstrasenfläche zu installieren? 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordnete Vera Kaufmann 

 

gez. Lutz Getzschmann 



 

Anfrage Fraktion Kasseler Linke Vorlage-Nr. 101.18.1115 

2 von 2 Fraktionsvorsitzender 



 

Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

6. Dezember 2018 

1 von 1 

Rathaus, 34112 Kassel 

Telefon 0561 787 1266 

Telefax 0561 787 7130 

fraktion@Kasseler-Linke.de 

Vorlage Nr. 101.18.1142 

 

 

Übernahme Umzugskosten durch das Jobcenter  

 

 

Anfrage 

 

zur Überweisung in den Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Sport 

 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Nach welchen Kriterien werden Umzugskosten für BezieherInnen von SGB II, 

SGB XII und AsylbLG übernommen? 

2. In welcher Höhe (absolut und relativ) werden vom Jobcenter durchschnittlich 

Umzugskosten übernommen? 

3. Unter welchen Voraussetzungen und in welcher Höhe werden Kosten für 

Umzugshelfer übernommen? 

4. Wie viele Personen haben in den letzten zwei Jahren eine Erstattung der 

Umzugskosten beantragt? Wie viele wurden (teilweise) bewilligt/abgelehnt? 

5. Haben sich im Oktober 2018 die Modalitäten für die Kostenübernahme 

geändert? Wenn ja, wir lautet die neue Weisung? 

 

Um schriftliche Antwort wird gebeten. 

 

 

Fragesteller/-in: Stadtverordnete Vera Kaufmann 

 

 

 

gez. Lutz Getzschmann 

Fraktionsvorsitzender 
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